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Представлены результаты исследований на модернизированном стенде СКИ LX, который обеспе-

чивает добавление в модельную жидкость различного рода абразивных частиц, природа которых и 

свойства могут соответствовать реальным эксплуатационным условиям. При разработке программы 

и методики настоящих исследований использовался послеэксплуатационный анализ высокооборот-

ных насосных установок, проводимый на месторождениях различных компаний РФ. Были исследо-

ваны особенности изнашивания, механизмы разрушения рабочих ступеней высокооборотного насоса 

серии 92ЭЛНЦ85-2250-е2ОЭ-10ЭЦ. На реальной конструкции высокооборотного насоса показана 

возможность определить скорости износа элементов трибосопряжения методом его весового опреде-

ления с прогнозом на ресурс и выявить способы его увеличения в широком диапазоне количества 

взвешенных абразивных частиц в модельной жидкости, и в частности, в воде. Полученные в работе 

результаты являются основой для разработки научно обоснованных методик исследования износо-

стойкости подшипниковых узлов высокооборотных центробежных насосов в условиях большого раз-

нообразия пластовых жидкостей и содержащихся в них взвешенных частиц. 
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Abstract 

The results of research on the modernized SKI LX bench, which provides addition to the model fluid of 

various kinds of abrasive particles, the nature and properties of which can correspond to real operating con-

ditions, are presented. In developing the program and methodology of these studies, used the after exploita-

tion analysis of high-speed pumping units carried out at the fields of various companies in the Russian Fed-

eration. The features of wear and the mechanisms of destruction of the working stages of the high-speed 

pump series 92ELNC85-2250-e2OE-10ETS were investigated. On a real design of a high-speed pump the 

possibility to determine the wear rate of tribo-contraction elements by the method of its weight determination 

with a forecast for the resource and to reveal the ways of its increase in a wide range of the number of 

suspended abrasive particles in the model fluid, and in particular, in water is shown. The results obtained in 

this work are the basis for the development of scientifically based methods for studying the wear resistance 

of bearing assemblies of high-speed centrifugal pumps in conditions of a wide variety of reservoir fluids and 

suspended particles contained in them. 

Keywords: high-speed pump, centrifugal pump, hydraulic characteristics, wear, axial bearing, radial bearing, 

abrasive particles.  
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